
Queridos hermanos cursillistas.  
   
Después de leer el libro “Reunión de Grupo” quiero 
compartir con vosotros una idea  

   
Espero que alguno más os animéis y así podemos 
animarnos unos a otros, recordando como tienen que ser 
unas verdaderas “Reuniones de Grupo”  

   
El espíritu de Caridad.- Hay que aportar el Espíritu de 
Caridad. Esta cualidad es la que unge de afecto, de calidez 
amiga y sobrenatural todo el esfuerzo de grupo.  
   
El espíritu de caridad exige que sintamos preocupación por 
las cosas y por los problemas de los componentes de la 
Reunión. Tenemos que conseguir sentir como nuestras sus 
preocupaciones. Solamente cuando se vive el cariño 
preocupado y afectuoso, se puede conseguir aconsejar y 
corregir sin herir ni molestar, con mimo, somos quien 
acaricia, como quien ama.  
   
Uno de los ejercicios más necesarios es el de la 
comprensión. No hemos de juzgar a la ligera la actitud, la 
actuación o los criterios de los demás. Muchas veces 
confundimos nuestra opinión con la verdad y nuestro 
criterio con la norma. Juzgamos desfavorablemente sólo 
por el hecho de que no reaccionan o no actúan como 
habíamos esperado o nos hubiera gustado que lo hicieran. 
Cada hombre tiene su gracia, y cada vida se mueve 
influenciada por el contexto de su circunstancia. Aún en el 
caso de encontrarnos con el error, con la caída, debemos 
extremar la comprensión de la caridad, hemos de vivir más 
atentos a la responsabilidad que tenemos nosotros que a la 
malicia ajena, dispuestos a ayudar y a sostener más que a 
condenar. Lo que descubramos de mal en la vida ajena, 



debe impulsarnos a pensar en la gracia que nos ha sido 
acordada. Debe impulsarnos a una humilde y compungida 
acción de gracias.  
   
Cuando uno se ha habituado a actuar en su vida este 
espíritu está seguro de que, al acudir a la Reunión de 
Grupo, aportará un clima de caridad extrema mediante el 
cual es posible encauzar los yerros con amor y en el que 
todos se sienten aún en sus caídas, más que molestos y 
juzgados, comprendidos y ayudados.  
   
Bueno otro día o otros hermanos, seguiremos comentando 
el libro.  
   
 ¡DE COLORES!                                                  
   
   
   
Conchi García  

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Queridos hermanos cursillistas, hoy voy a recordaros algo 
que ya sabemos, sobre todo los más veteranos y a los más 
jóvenes les informamos.  
   
Tenemos un libro en cursillos llamado “Reunión de Grupo” 
que no puede faltar en ninguna reunión de grupo.  
   
Sería muy bueno que lo releamos para que nuestras 
reuniones se renueven, si hemos caído en la monotonía.  
   
Nos recuerda cosas como esta:  

   
-En la Reunión de Grupo, lo esencial-común a los que la 
componen, lo que da tono y calidad a la amistad de los que 
la forman, es la amistad de todos con Dios. Es a Dios a 
quien se quiere y es para quererlo mejor por lo que se 
reúnen.  
   
-Al adquirir conciencia, semanalmente renovada, de esta 
Gracia, se estrecha la amistad entre todos, se inicia y se 
produce un mayor acercamiento de todos a Dios por cada 
uno, y la amistad humana se transforma cada vez más en 
amistad con y en Dios.  
   
-Vamos con la ilusión de aumentar nuestra santidad 
personal.  
   
-A la reunión no se va a ver qué pasa, sino a hacer que 
pase.  
   
-Hemos de acostumbrarnos a ver los fracasos, igual que los 
éxitos, no con nuestros ojos sino con los ojos de Dios.  
   



La reunión ha de realizarse semanalmente, aunque cueste 

y por más que cueste. La regularidad en su celebración es 

básica para evitar la muerte de todo grupo.  

   

Cuando comprendamos que la reunión de grupo no es un 

acto más, sino una forma de vida, no una obligación que 

asumimos, sino una ayuda que obtenemos, no un método, 

sino la realización a escala sensible, del dogma de la 

comunión de los Santos; cuando llegamos a comprender 

que la reunión de grupo es lo que más interesa, ya que da 

forma cristiana a todo lo restante de nuestra vida, ya que 

puede ser para nosotros el mejor negocio y el goce más 

limpio, difícilmente hallamos razones que justifiquen su 

omisión. Bastaría para conseguir la regularidad, que 

tuviéramos presente que tal día y a tal hora tenemos una 

cita con Cristo, cita que está evidentemente por encima de 

nuestros negocios.  
  

 

Podíamos seguir, pero mejor que lo leáis y lo releáis 
vosotros.  
   

¡De colores!  

 

   
Mari Tere  



Testimonio sobre Vicente, de Juanjo López Abad 

Me gustaría hacer una aportación de un pensamiento en 
voz alta tras la muerte de nuestro hermano Vicente 
Sánchez.  
   
Cuando asistí al funeral de nuestro hermano Vicente ayer 
sábado en el Asilo, en la homilía brillante de D.Vidal, se me 
venían muchas imágenes de lo mucho vivido con Vicente en 
nuestro amado Movimiento.  
   
Yo recordaba a Vicente en los muchos Secretariados y 
Escuelas vividas, pero también en los al menos 10 Cursillos 
compartidos en el equipo de Responsables junto con 
Vicente.  
   
Vicente era un hombre de rompe y rasga siempre desde el 
respeto, no dejaba ni una gota en el tintero, era una 
persona muy directa, no era cristianamente nada tibia, ya 
sabéis lo que dice el Señor sobre los tibios, hablaba clarito 
a todo el mundo, pero también era una persona humilde 
aunque esto parezca contradictorio. Muchas veces realizaba 
una labor callada e ingrata, desde la cocina en los cursillos, 
os acordáis como buscaba a Dios entre los cacharros como 
decía Santa Teresa.  
   
Otra labor que ejerció calladamente, fue en la Secretaria y 
Tesorería del Movimiento, que gran labor realizaba 
calladamente y que tranquilidad dejaba al resto del 
Secretariado, a mí concretamente, pues yo estaba muy 
tranquilo, pues sabía que con el todo estaba en buenas 
manos. A veces incluso llegaba con su celo por el 
movimiento, a tener discrepancias en la defensa de los 
intereses del Movimiento con respecto a la casa. Que 
generosidad, que entrega, que tesón, era admirable, 
recuerdo mucho los Consejos que me daba, en el ejercicio 



de mi responsabilidad dentro del Movimiento. Te doy las 
gracias una vez más Vicente a mí personalmente me 
ayudaste mucho tanto con tus consejos como con tu vida e 
implicación.  
   
Muchas horas de trabajo, incluso a veces en detrimento de 
su salud, y a costa del sacrificio de la pobre Feli, que veía 
muchas veces como Vicente llegaba cansado después de 
estar hasta veinte horas al día al frente de cocina.  
   
Su labor dentro del equipo de responsables, dando el "rollo" 
como a él le gustaba denominar de "Acción" como nos 
mostraba la doctrina, con su propia vida, era una persona 
vitalista, todo le parecía poco en la entrega al Movimiento y 
en definitiva a la Iglesia.  
   
Era un hombre de Dios, seguro que ya esta gozado en la 
casa del Padre, con su inseparable compañero de Reunión 
de Grupo Santiago Motiño, con Manolo Román, con quien 
compartió muchos Secretariados, con Quique, mi amado 
padre con el que también se llevaba, con su cuñado Teófilo, 
con Abel, con Gonzalo etc. En definitiva con todos los que 
hemos vivido con él en esta hermosa parcela de la Iglesia, 
que es nuestro Movimiento de Cursillos de Cristiandad, y al 
cual Vicente estaba tan orgulloso y contento de pertenecer.  
   
Gracias Dios mío, por haber puesto en mi camino a gente 
como Vicente, del que he aprendido y con el que me 
sentido confortado y querido tantas veces. Hasta luego 
Vicente, media por todos ante el Padre ahora que estás a 
su lado.  
   
Feli, quiero que sepas que tuviste la suerte de tener a tu 
lado como compañero, a un buen Hijo de Dios, con todo lo 
que esto significa.  



   
   
Juanjo López Abad  

 
 
Palabras de recuerdo: para Vicente 

  Querida familia de cursillos de Guadalajara: 

Con tristeza me entero de la muerte de nuestro hermano 

Vicente. Hombre singular y peculiar, un regalo para todos 

los que compartimos algún momento de nuestra vida con 

él. Recuerdo perfectamente como decía con mucha gracia 

que el se dedicaba a la bolsa y los bancos, luego decía, a la 

bolsa del pan y los bancos del parque. Así era él, hombre 

alegre y hacía siempre sonreír. Pero entre broma y broma 

siempre había un 

mensaje profundo de alguien en cuya sonrisa se veía que 

estaba verdaderamente enamorado de Dios. Desde esta 

misión de Benín donde me encuentro un beso muy grande 

para toda mi familia de cursillos de Guadalajara.  

Rafael Quirós  

 
La imagen está tomada del blog de Rafa que podéis visitar en el siguiente enlace:  

   

http://barbastromonzonmision.blogspot.com/  

 



Hermanos que se van: hermosos recuerdos 

 

Con este título se pueden resumir dos aspectos de la vida. 

Que todos, antes o después, seremos llamados a la mesa 

celestial y que siempre quedará lo mejor de nosotros en la 

memoria de los que nos quieren.  

   

Así ocurre en nuestra familia de Cursillos y cada vez que 

alguien parte, nos queda el recuerdo de su amistad, de sus 

buenas obras y de su vida, y esperamos con plena 

confianza en volver a verlos en la Eternidad.  

   

Hace poquito fue llamada por el Padre nuestra hermana Feli 

del Amo, una mujer buena de verdad. Y también hemos 

recordado a D. José María León Acha, gran sacerdote 

volcado en los cursillos, en el aniversario de su último viaje. 

Y hoy despedimos, con un hasta luego, a nuestro hermano 

Vicente Sánchez.  

   



Vicente fue un hombre de energía, de palabra clara y de 

espíritu solícito. Todos los veteranos y algunos más por lo 

que nos cuentan, le vieron mano a mano con otros 

hermanos trabajando por Cursillos de muy diferentes 

maneras, desde el trabajo puramente físico al más 

laborioso en el plano espiritual.  

   

Con su sudor hizo posible, tiempos atrás y con muchas 

dificultades, que la Casa Diocesana tuviera la visión que 

hoy tiene. Mucho se trabajó para levantar la casa y poder 

dar en ella tantísimos cursillos. Y con el mismo tesón, 

estuvo en muchos cursillos como dirigente, lo que ahora 

llamamos servidor, haciendo pasillos y hablando con 

sencillez a los hombres de Dios, y también a Dios de los 

hombres.  

   

Una de sus virtudes era la capacidad de encajar las bromas 

y entretener a los demás con sus gracias. Hombre recio, de 

ideas claras, y de sensibilidad enorme a pesar de su 

apariencia quizá más dura. Hablando con Feli, su mujer, 

nos contaba como Vicente estaría desde el Cielo alegre y 

feliz, viendo como tanta gente buena se acercaba a rendir 

homenaje a su persona, y a acompañar en estos momentos 

de dolor humano a su queridísima esposa. "Qué solita me 

deja" decía Feli a la vez que agradecía las palabras de 

consuelo y ánimo. "Feli, nunca estarás sola, porque además 

de tu familia, tienes a la gran familia de Cursillos que 

siempre estaremos contigo", palabras de corazón de los 



que nos consideramos hermanos en la Fe y hermanos De 

Colores.  

   

Vicente, guárdanos un sitio caliente y pronto nos veremos. 

Hasta luego, hermano, amigo.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nueva web de Cursillos de España 

El Secretariado Nacional de Cursillos de Cristiandad 

ha renovado su página web.  

   

Un nuevo estilo, adaptándose a los nuevos estilos y 

con una presentación inmejorable. La nueva y 

actualizada web de Cursillos de España cambia la 

cara pero fiel a su estilo, al ideario de Cursillos y 

con ánimo de informar y evangelizar. Seguir siendo 

kerygmáticos con las nuevas tecnologías.  

   

En la imagen de más abajo puedes enlazar 

directamente con la nueva web. También te 



recordamos que en los pies de muchas de nuestras 

páginas de esta web, puedes encontrar el enlace.  

   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Navidad del 2011 

 

  Estamos en plenas fiestas navideñas, la alegría reina 

por doquier, ... ¿seguro?  



Es tiempo de villancicos, de turrones, de belenes, de 

amor y paz, ... ¿seguro?  

  Parece que todo está empapado de los adjetivos que 

en estas fechas más se utilizan. Pero si echamos la 

vista atrás, si miramos a nuestro alrededor, nos damos 

cuenta que muchas personas no viven la Navidad. 

Algunos, afectados por la crisis, están pasando sus 

peores navidades, otros se han olvidado que Dios 

nace y se quedan en lo superficial, otros celebramos 

la Navidad en familia, en cristiano, pero ... ni si quiera 

hemos rezado un avemaría.  

  Es momento de solucionarlo, estamos a tiempo. A 

tiempo de decidar una sonrisa a todos los que pasan 



por nuestro lado, una sonrisa en la que vean reflejado 

el Amor de Dios. A tiempo de poder ayudar a los que 

peor están y saber que Jesús va a nacer en sus 

corazones afligidos como cada año, porque los 

hermanos nos acordamos de ellos. A tiempo de 

reflexionar y dedicar al Señor el tiempo que se 

merece, sin olvidar que todo lo que tenemos y somos 

es gracias a El.  

   

Ahora, sí, ahora veo en todas vuestras caras una 

sonrisa sincera y cristiana. Ahora sí, veo que la gente 

camina por la calle con alegría. Ahora sí, escucho 

villancicos cantados con el alma. Ahora sí es Navidad. 



Porque la Navidad no es sólo el 25 de diciembre. 

Llega más lejos, en el tiempo, en las intenciones y en 

los hechos.  

  A falta de muy poco para que llegue el 2012, 

debemos hacer una parada cada uno de nosotros. 

Miramos hacia atrás y vemos lo que hemos hecho, lo 

que no hicimos y lo que deberíamos haber hecho. 

Seguro que el año que llega podemos hacerlo mejor. 

Pero sobre todo, haciéndolo desde Dios, para Dios, 

por Dios. Porque la alegría que debemos contagiar 

sólo puede nacer desde la humildad de unos 

corazones sencillos, desde la oración recogida y 

verdadera, desde la flaqueza y la debilidad de unos 



pecadores que nos convertimos a diario y nos 

levantamos una y otra vez. Dios quiere santos, sí, pero 

de verdad, de los que nacen desde lo más profundo 

del alma y de los que dan ejemplo con vidas calladas 

que surgen desde el reconocimiento de que sin el 

Padre, nada se es.  

  Cristo y yo, mayoría aplastante.  

  DE COLORES  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Espíritu y dimensiones del Adviento. Última parte 

 

Vivamos el “Adviento” del Señor que llega  

   

La venida de Cristo y su presencia en el mundo es ya una realidad, Cristo está 

presente en la Iglesia y en el mundo y esa presencia se prolongará ¿por qué, 

entonces, esperar su venida?  

   

Cristo está presente pero su presencia no es aún total ni definitiva, el 

Adviento nos sitúa en lo realizado en la encarnación y lo que queda por realizar 

de la plenitud escatológico, en el "ya", pero "todavía no". Cristo no se ha 

posesionado totalmente de nosotros. Hemos de seguir esperando la venida del 

Señor.  

   

¡Feliz el hombre que sabe vivir en constante "adviento"! .... Si consideramos 

atentamente las cosas, los avatares de cada día nos obligan a vivir siempre 

expectantes, pues, queramos o no, transitamos, de la mañana a la noche, por 

caminos siempre inacabados, siempre abiertos a la sorpresa. Nos hacemos y 

rehacemos a golpe de sorpresas y esperanzas, sobre todo de sorpresas gratas y 

de esperanzas fundadas. ¿No es verdad que, si bien con frecuencia soportamos 

días grises y con lágrimas, damos primacía a los advenimientos alegres que 

muestran el rostro positivo de las cosas?  

   

Miremos ahora al hombre que es creyente. Su adviento es el más sublime 

que cabe en la escala de las "esperanzas"... Con razón todas las religiones, 

primitivas o evolucionadas, celebraron su peculiar adviento una y otra vez. A 

todas les gusta revivir con cierta expectación solemne la cercanía de su Dios (o 



de sus dioses)... ¡Cómo "suspiramos" todos los mortales porque "advenga" a 

nuestra vida un Ser Divino de rostro amigable y protector ...  

   

Todas las religiones celebran su Adviento.... Pero, entre todos los Advientos 

celebrados, el que proclaman el judaísmo y el cristianismo ofrece singularidades 

extraordinarias, al calor de una fe que se alimenta en la Palabra y el Amor 

desbordante de un Dios que es padre del pueblo elegido...  

   

En la tradición judía, YAVÉ, Dios único y creador, se convierte en providencia 

amorosa y luz que alumbra toda la historia del pueblo elegido a través de 

Alianzas de fidelidad, Leyes de vida y culto, y Promesas de gracia que recorren 

los libros del Antiguo Testamento.... Entre esas Promesas, el ventanal del 

Adviento se abre con un compromiso sagrado y una exigencia: compromiso 

divino de que Yavé enviará a Israel un MESÍAS LIBERADOR ..; y exigencia al 

pueblo de que viva a la espera del Mesías, en prolongado Adviento, sin 

desfallecer . Ese Mesías, el prometido, llegó ya; llegó en la plenitud de los 

tiempos, en JESÚS DE NAZARET! ¡Y los suyos no le recibieron....! Los judíos 

recorren todavía hoy el mundo soñando con otros mesías..  

   

En la tradición cristiana, las cosas cambiaron. Nosotros confesamos que Jesús 

de Nazaret es el MESÍAS ESPERADO DE ISRAEL y lo adoramos como a tal. Por eso 

hacemos un Adviento jubiloso que colma toda expectación. Nosotros creemos 

que Jesús es el Hijo del Padre, y que el Padre, por amor, nos le envió a compartir 

con nosotros la tienda de la vida, haciéndose Niño en las entrañas de la virgen 

María, se vistió de nuestra naturaleza y se hizo apto para sentir, amar, sufrir, 

reír, llorar... como nosotros... Gocémonos en ello. ¡Ven, Señor, no tardes!  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Espíritu y dimensiones del Adviento. 2ª parte 

 

 Personajes del adviento  

   

El tiempo del Adviento nos presenta tres personajes que nos ayudan a 

preparamos para la Navidad.  

   

Isaías. Es el profeta del Adviento. En sus palabras resuena el eco de la gran 

esperanza que confortará al pueblo elegido en tiempos difíciles y 

trascendentales. En su actitud y sus palabras se manifiesta la espera, la venida 

del Mesías. Él anuncia una esperanza para todos los tiempos. En nuestro tiempo 

conviene mirar la figura de Isaías y escuchar su mensaje que nos dice que no 

todo está perdido, porque el Dios fiel en quien creemos no abandona nunca a 

su pueblo, sino por el contrario, le da la salvación.  

   

Juan Bautista, el Precursor, es otro de los personajes del Adviento; él prepara 

los caminos del Señor, nos invita a la conversión, anuncia la salvación, señala a 

Cristo entre los hombres. Las palabras de invitación a la penitencia de Juan el 

Bautista nos recuerdan que para recibir al Señor debe realizarse en nosotros un 

profundo cambio interior.  

   

María, la Madre del Señor es el tercer personaje del Adviento. En ella 

culmina y adquiere una dimensión maravillosa toda la esperanza del 

mesianismo hebreo. María espera al Señor cooperando en la obra redentora. En 

este tiempo María aparece en los textos bíblicos, sobre todo en la última 

semana. Su actitud de confianza y esperanza activa es un modelo a seguir.  



   

   

 Espiritualidad del adviento  

   

Durante el tiempo del Adviento la liturgia pone a nuestra consideración al 

Dios que se hace presente en la historia de los hombres, Dios que salva al 

género humano por medio de Jesús de Nazaret.  

   

Todo el misterio de la esperanza cristiana se resume en el Adviento. Al 

mismo tiempo, hay que decir que la espera del Adviento invade toda nuestra 

experiencia cristiana, la envuelve, y encuentra en ella una dimensión nueva. El 

Adviento nos debe hacer crecer en nuestra convicción de que Dios nos ama y 

nos quiere salvar, y debe acrecentar nuestro amor agradecido a Dios.  

   

Adviento es el tiempo litúrgico de dimensión escatológica, el tiempo que nos 

recuerda que la vida del cristiano no termina acá, sino que Dios nos ha 

destinado a la eternidad, a la salvación; en este proyecto la historia es el lugar 

de las promesas de Dios.  

   

Esta esperanza escatológica supone una actitud de vigilancia, porque el Señor 

vendrá cuando menos lo pensamos. La vigilancia requiere la fidelidad, la espera 

ansiosa y también el sacrificio; la actitud radical del cristiano ante el retorno del 

Señor es el grito interior de: ¡VEN, SEÑOR JESÚS!  

   

Esperar en el Señor supone estar convencido que sólo de Él viene la 

salvación, sólo Él puede liberarnos de nuestra miseria, de esa miseria que nos 

esclaviza e impide crecer; el tiempo de Adviento nos recuerda que se acerca el 

Salvador por eso la esperanza va unida a la alegría, el gozo y la confianza.  

   



Adviento es también, el tiempo del compromiso terreno; la invitación del 

Bautista a preparar los caminos del Señor nos presenta como ideal una espera 

activa y eficaz. No se espera al Señor que vendrá con los brazos cruzados sino en 

actividad, en el esfuerzo por contribuir a construir un mundo mejor, más justo, 

más pacífico donde se viva la fraternidad y la solidaridad. La espera del cielo 

nuevo y tierra nueva nos impulsa a esta acción transformante de nuestro 

mundo, pues así éste va madurando y preparándose positivamente para la 

transformación definitiva al final de los tiempos.  

   

La espera escatológica definitiva al final de los tiempos no es una invitación a 

la ausencia del compromiso con la sociedad terrena sino un estímulo a 

prepararla para esa transformación.  

   

El Adviento nos hace desear ardientemente el retorno de Cristo, pero la 

visión de nuestro mundo injusto, sembrado de odio y división nos revela su falta 

de preparación para recibir al Señor. Los creyentes hemos de preparar el 

mundo, madurarlo para venida del Señor.  

 
 
 
 
 
 
Espíritu y dimensiones del Adviento. 1ª parte 
He aquí la primera parte de este material para el Adviento. Y al final, podéis ver y escuchar 

un video de la Hermana Glenda, cuya canción "Que brille tu rostro, Señor" hemos escogido 

para esta parte.  

 



Un poco de historia  

   

En el siglo IV de nuestra era los cristianos comenzaron a celebrar la venida 

del Señor entre los hombres. Era una celebración nueva, en esa época, pues 

antes de ella sólo se celebraba el día de Cristo, la Pascua del Señor. Surge la 

fiesta de la Navidad para celebrar el aniversario de la venida del Señor y 

también como ocasión para combatir las fiestas paganas -que se celebran el 25 

de Diciembre en Roma y para los egipcios el 6 de Enero- proclamando la fe de la 

Iglesia en la Encarnación y Nacimiento del Verbo.  

   

Fijada la celebración del Nacimiento del Señor, ésta se va preparando 

durante un tiempo. Esta costumbre tuvo su origen en Francia y España; y en el 

siglo VII, aproximadamente, se extiende a Roma naciendo así este tiempo 

litúrgico, que hoy llamamos Adviento.  

   

Ya en los primeros datos sobre el Adviento se descubre un carácter 

escatológico a la vez del carácter de preparación a la Navidad, lo cual ha llevado 

a la discusión sobre el sentido originario del Adviento. En estas discusiones unos 

han optado por la tesis del adviento orientado a la Navidad, mientras otros 

optaron la tesis de preparación a la venida escatológica.  

   

   

 Sentido y estructura del adviento  

   

La celebración del Adviento dura cuatro semanas que están divididas en dos 

etapas. Durante este tiempo se prepara la Venida del Señor contemplada en dos 

aspectos: la Venida escatológica (al final de los tiempos) y la venida histórica.  

   



La primera etapa empieza el primer domingo de Adviento y termina el día 16 

de diciembre. En esta etapa, los creyentes son invitados a prepararse para salir 

al encuentro del Señor y recibirlo en la existencia concreta.  

   

La segunda etapa pone la atención en la venida histórica del Señor, es como 

una "Semana Santa" que prepara la Navidad.  

   

El sentido del Adviento, pues, es que se trata de la Venida del Señor, el Señor 

vendrá y por eso hay que estar preparado; no se puede recibir al Señor de 

cualquier manera, es necesaria una preparación previa. Esta preparación es la 

conversión del corazón acompañada del gozo y la alegría, la esperanza y la 

oración. El tiempo del Adviento es el tiempo de la esperanza.  

   

Las lecturas de este tiempo nos orientan en las dos dimensiones de la Venida 

del Señor ya señaladas, en la primera lectura se escucha a los profetas 

mesiánicos, especialmente Isaías, anunciando al Salvador y los tiempos nuevos y 

definitivos; en el Evangelio se oyen exhortaciones del Señor a la vigilancia y 

textos del Evangelio de la infancia.  

   

Este sentido de espera de lo definitivo se expresa en la liturgia mediante la 

supresión de los símbolos festivos, falta algo para la fiesta completa que sólo 

tendrá el culmen de la alegría cuando el Señor esté con su pueblo.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Mes de octubre: cursillo 57 mixto 

 

Estamos en octubre y llegan fechas tan importantes como 

la Fiesta del Pilar. Y precisamente a nuestra Madre del Cielo 

encomendamos nuestro próximo cursillo.  
   

El 57 mixto está a la vuelta de la esquina. El equipo de 

servidores lleva tiempo reuniéndose, haciendo oración y 

programando y preparando el cursillo. Y en esta tarea ni 

pueden, ni deben estar solos. Toda la comunidad-familia de 

Cursillos debe aportar su granito de arena. Algunos ya lo 

hacen con las Eucaristías de intendencia, otros dedican un 

tiempo en sus días ordinarios para hacer oración, otros 

viven más intensamente la Misa y las ultreyas. Todos, de 

una manera u otra, pensamos y rezamos por el cursillo. Y 

también lo hacemos por todas aquellas almas que estarán 

dentro, tanto por los servidores como por los nuevos 

cursillistas. Y hablando de los candidatos al cursillo... ¿ya 

has hablado con Dios de las personas que podrías invitar a 

que lo hagan? ¿ya has hablado con las personas que 

podrían vivirlo?  

   



Este es el momento de hacerlo, si todavía no te habías 

acordado. Porque todos los cristianos tenemos una tarea 

importantísima, que a veces pensamos que es sólo de los 

curas y las monjas, que es anunciar a Jesucristo al mundo. 

Y entre todas las maneras que existen de hacerlo, 

disponemos de una muy a mano, el cursillo. "Id por todo el 

mundo, anunciando el Evangelio..." nos dijo Jesús. ¿Lo 

hacemos o nos quedamos en casita, cómodamente y 

tranquilos?  

   

Siempre tenemos y tendremos personas cerca, que 

necesitan conectar con el Padre, con la Iglesia y con la 

Vida. Personas que buscan desesperadamente la Verdad, 

personas que se han hecho perezosas (como nosotros lo 

éramos), personas que necesitan una comunidad que les 

arrope y acoja. ¿Podemos ser nosotros esa comunidad, 

quienes les presentemos a Dios en persona?  

   

Vamos a ser valientes, a cumplir con el mandato de Cristo 

de salir al mundo, a ser los primeros en anunciar la Verdad, 

el Camino y la Vida. Al final de nuestras vidas terrenas se 

nos examinará del amor. Del que hayamos tenido con 

nuestros amigos, familia, conocidos. Y el Amor de Dios que 

no hayamos manifestado y contagiado, ¿entrará en las 

preguntas del examen? Creo que sí, sería triste no dar 

amor a través de los medios que conocemos, 

principalmente, nuestro querido cursillo.  

   



El cursillo 57 mixto ya está aquí. Reza, ofrece, ruega, 

sacrifícate por los que en el estarán. Tú que conociste el 

cursillo, lo viviste, lo amaste, ... ¿serás tan egoísta de 

quererlo para tí solo o lo compartirás con los demás para 

que lo puedan vivir también?  

   

DE COLORES, familia  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Comienzo de curso. Saludo de Don Atilano 
Comienza el curso 2011-12. El próximo martes 20 de septiembre a las 20 horas, será la 

primera reunión de Escuela. Y el jueves 22 de septiembre, a la misma hora, la primera 

Ultreya. Todo ello en la sede de Cursillos, en la Casa Diocesana, detrás de Santa María.  

   

Y con ocasión de este comienzo de actividades, nuestro obispo, D. Atilano, nos envía esta 

carta.  

 
SALUDO PARA LOS MIEMBROS DEL MOVIMIENTO DE CURSILLOS DE CRISTIANDAD  

   

La celebración de la Jornada Mundial de la Juventud ha sido un momento de gracia y una 

bocanada de aire fresco para la Iglesia española y para todos los miembros de nuestra 

diócesis. Durante unos días hemos palpado en el rostro, en las manifestaciones públicas y en 

los comportamientos de miles de jóvenes, venidos desde los cinco continentes, lo que 

significa vivir cimentados en Cristo y firmes en la fe. No podemos dejar de dar gracias a Dios 

porque ha estado grande con nosotros.  

   

Esta presencia de tantos jóvenes creyentes y amantes de la Iglesia fue posible gracias a la 

convocatoria del Papa Benedicto XVI. Con su presencia sencilla, con sus homilías y discursos, 

el Santo Padre nos ha invitado a todos a centrar nuestra vida en Cristo, a celebrar su 

presencia en medio de nosotros y a no tener miedo al futuro. El que vive en Cristo y le acoge 

como el Amigo que nunca le abandona no puede tener miedo a nada ni a nadie. Esta 

convicción tiene que acompañarnos cada día, en cada instante de nuestra vida y en el 

cumplimiento de la misión evangelizadora de la Iglesia.  

   

Como consecuencia de mi trabajo pastoral con los miembros de Cursillos de Cristiandad y de 

mi relación de amistad con muchos cursillistas, sé que esta centralidad de Jesucristo es la 

preocupación que os mueve a vivir cada día y es también la inquietud que os impulsa a hacer 

partícipes de vuestra experiencia creyente a otros hermanos. Os agradezco de corazón 

vuestra respuesta al Señor y os invito a que no os canséis de acercaros a vuestros amigos, 

vecinos y compañeros para invitarles a conocer al Maestro más de cerca. En este sentido, no 

olvidéis nunca que todos los seres humanos, aunque no lo manifiesten explícitamente, están 

esperando que alguien le diga con la palabra, pero sobre todo con el testimonio de vida, lo 



importante que es conocer y seguir a Jesucristo para encontrar la felicidad en esta tierra y 

para esperar con confianza en el más allá. Solo el Señor resucitado puede dar respuestas 

válidas, definitivas y permanentes a las inquietudes profundas del corazón humano.  

   

Para continuar el camino iniciado, procurad encontrar tiempo para meditar la Palabra de 

Dios, para celebrar conscientemente los sacramentos y para reflexionar sobre las 

enseñanzas que el Papa nos ha dejado con ocasión de la Jornada Mundial de la Juventud. En 

las enseñanzas de Jesús y en las del Sucesor de Pedro encontraréis siempre el agua que 

puede saciar vuestra sed y el alimento que os ayudará a caminar en medio de las 

oscuridades y los cansancios de la existencia.  

   

Cristo nos da siempre su gracia y nos entrega su vida en cada celebración sacramental para 

que experimentemos su cercanía y para que participemos de su salvación en este mundo, 

aunque no sea aún de forma plena y definitiva. Pero Cristo, como decís los miembros del 

Movimiento de Cursillos de Cristiandad, también quiere contar con vosotros para seguir 

reinando en el mundo. Que Él sea siempre vuestra luz, vuestra esperanza y vuestro amor. 

Con mi cordial saludo para todos vosotros y mi bendición.  

   

17 de septiembre de 2011                   Atilano Rodríguez, Ob. de Sigüenza-Guadalajara  

 
 
 
 
 
 
Testimonios de la JMJ 2011 
Somos conscientes de lo enorme y trascendente que ha sido la JMJ de Madrid. Por eso, 

queremos dedicar un hueco en nuestra web a los testimonios de aquellos que han 

participado y vivido este evento. Aquí iremos poniendo y actualizando todo lo que nos llegue. 

Dedicaremos un pequeño espacio a la transmisión de experiencias vividas, a la fe que se 

desborda y que se quiere compartir, a los gritos y cantos de esperanza y alegría.  

Todo el que desee contarnos su experiencia que nos lo mande a web@mccguadalajara.com y 

lo publicaremos en este apartado.  

   

Arraigados en Cristo, firmes en la Fe.  

   

Que no tengamos vergüenza en decir que somos cristianos, pase lo que pase y le 

pese a quien le pese.  

   

Pincha en la imagen de la JMJ, y accederás a nuestro pequeño rincón de experiencias.  



 

 

 
Muy buenas! 

 

Tratar de resumir la vivencia de la JMJ en una pocas lineas, se me antoja complicado... 

 

La preparación de los días DED en Guadalajara ha sido un duro trabajo, no exento de 

dificultades y trabas... 

La ilusión y el proyecto de los 14 peruanos nos han impulsado a muchos a trabajar con 

ilusión para conseguir que el mismo Cristo, a través de nuestros hermanos peruanos, 

pudiese llegar a nuestras casas, y así ha sido... 

 

El intercambio cultural ha sido muy enriquecedor, dado que muchos de estos peregrinos 

provenían de la pobreza extrema... 

Pero anecdotas aparte, hemos podido sentir la mano de Dios, su presencia... y podemos 

asegurar que "Dios ha estado grande con nosotros"... 

Y no lo digo por las sorpresas que hemos ido teniendo... (la sexta nos escogió para un 

reportaje bastante digno, hemos estado en Popular Televisión hasta tres veces, hemos salido 

en los periódicos, e incluso tres peruano fueron escogidos para estar a pocos metros del 

papa en la vigilia)  

 

Hemos tenido a nuestro Señor muy cerca por los frutos espirituales que se nos han 

regalado... Hemos estadp en la ultreya internacional de la JMJ, hemos visitado conventos en 

Soria, Guadalajara y Toledo, hemos saludado a Obispos de varias partes del mundo, en 



especial a D. Atilano y al Arzobispo de Toledo... y nos hemos sentido una familia... una 

familia que, dolorida por la despedida, es consciente de que está unida en la oración y que 

pronto, muy pronto, alguna nueva "misión" nos pondrá, quien sabe, en Perú para poder 

ayudar y colaborar en la evangelización que allí se lleva a cabo... 

Así nos lo ha pedido el Santo Padre, y así, con ilusión y sin miedos nos tendremos que poner 

en camino... DE COLORES! 

 

Rodrigo. 48 Mixto. 

 
 
Primer aniversario de la web 

Llegado el 15 de agosto, Fiesta de Nuestra Señora de la 

Asunción, celebramos el primer aniversario de nuestra web, 

al mismo tiempo que España se viste de gala para la 

Jornada Mundial de la Juventud. Y como todo en esta vida 

es cambiante, breve, mudable, también nuestra web 

cambia de aspecto, se mejora y se presenta renovada a 

todos los cursillistas y cristianos de nuestra diócesis.  

   

Durante este primer año hemos recibido muchas visitas, 

pudiendo decir que ha sido un éxito. Entre nuestra web y 

nuestro espacio en Facebook, hemos llegado a miles de 

personas. En un año nos han visitado 5040 veces de forma 

real, entrando en las diferentes páginas 22198 veces. 

Hemos hablado varios idiomas y han sido 38 los paises de 

origen de las visitas. En España 3823 veces nos han hecho 

clic, desde 73 ciudades diferentes de todas las comunidades 

autónomas. Y en Guadalajara, 2500 veces se han entrado 

en la web. En Facebook leen nuestro muro con una 

asiduidad destacable, llegando a las 200 vistas por mensaje 

de media.  

   



Los datos son estupendos y por eso queremos continuar 

informando a los cursillistas, llevando a todos lo que de 

otra manera, por motivos de trabajo, tiempo, familia, no 

podría llegar. En agosto de 2012 queremos volver a decir 

que la web sigue siendo un instrumento de actualidad, 

evangelización y apostolado, y por eso nos haces falta tú, 

querido visitante, seas cursillista, de otros movimientos o 

parroquias, o quizá seas alguien buscando a Cristo. 

Bienvenido y pregunta todo lo que quieras. Y bienvenidos 

también a esta web renovada  todos los que nos visitáis 

desde hace un año y aquellos que os incorporáis a esta 

gran familia de Cursillos de Cristiandad de Sigüenza-

Guadalajara.  

   

Esperando acompañarte el curso 2011/12, y deseándote 

todo lo mejor, un abrazo en Cristo y DE COLORES.  

   

José Alberto. Administrador de la web  

 
 


